

LA LUCHA

PERIÓDICO BISEMANAL

Redaccion y Administracion, San José 89.

AÑO III { ALCOY, VIERNES 17 DE MAYO DE 1895 } NÚM. 163

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Alcoy: Un mes, 0'50 pes. Trimestre, 1'50 id.—Provincias, trimestre, 2'25 id. Extranjero y Ultramar, 4'50 id. Comunicaciones, reclamos, anuncios y escuelas, á precios convencionales.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS.—ATRASADO 15

CONDICIONES

Las suscripciones en la Administración e imprenta de este periódico.
La correspondencia á nombre del director.
Se admite colaboración política, científica y literaria, siempre que no sea anónima y no se oponga al criterio del periódico.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

VENANCIO RIERA

SE complace en participar á sus clientes y público en general, haber recibido las novedades todas para la presente estación de primavera y próxima de verano.

En cuanto á precios y variedad en los surtidos, nada hay que decir, puesto que ambas condiciones están bastante cimentadas en la acreditada

TIENDA DEL FERROCARRIL
MERCADO, 19.

IMPORTANTE

remesa se ha recibido de nuevo en la acreditada

TIENDA DE LAS COLUMNAS
DE

FIDEL MESTRE Y COMP. A

ALTAS NOVEDADES, GRANDES SURTIDOS,
MUCHA ECONOMÍA.

Visítese este establecimiento antes de hacer ninguna compra.

Frente á la Fuente del Oro

LA DISIDENCIA

Publica nuestro apreciable colega *El Nacional* un artículo dirigiendo durísimos cargos al señor Silvela, artículo que por ser aplicable en gran parte á la política alcoyana, ha llamado con justicia nuestra atención.

Dice el periódico conservador que el señor Silvela, blanca paloma electoral y política, es aquel mismo ministro de la Gobernación que mudaba las organizaciones de un distrito para responder á conveniencias políticas, y hasta la emprendía contra las propias organizaciones del partido.

Estas últimas palabras parecen escritas para Alcoy. Es aquí un hecho público y notorio que el señor Silvela entregó maniatado el partido conservador de esta localidad para que fuese devorado por la política fusionista, y así cuando se pregunta cuál es el motivo de que en nuestra población no haya podido arraigar la disidencia silvelista, casi hasta resulta inútil inquirirlo, pues lo que ocurre es natural y lógico.

Aquella conducta inexplicable del señor Silvela, de que por lo visto no sería Alcoy un caso aislado, no pudo menos que producir sus efectos. Para el señor Silvela la derrota que recientemente ha sufrido; para los elementos conservadores abandonados, una decepción tan grande que aún perdura en su ánimo.

He aquí la causa principal de la actitud de los conservadores alcoyanos, cuyo proceder no puede menos que revelar en todas ocasiones el desengaño que sufrieron y la herida que se les inflirió por el señor Silvela, entonces ministro de la Gobernación.

Mas si esto es rigurosamente cierto y está en el ánimo de todos, creemos nosotros que la disidencia del señor Silvela y su separación definitiva del partido, deben ser grande parte para que las situaciones se despejen y los pesimismo acaben. Ya no es de temer, como antes, que en las altas regiones de la política domine la informalidad; ya no es de temer que falte allí el espíritu de propia conservación y la seriedad necesaria de

do que los conservadores alcoyanos pueden muy bien defender sus principios y contar con la esperanza de ser atendidos sin necesidad de abdicaciones que serian incomprendibles.

La satisfacción interior que debe existir en toda masa disciplinada, no es de suponer que falte á los conservadores de esta localidad, ni que el pesimismo provoque direcciones opuestas á sus principios y á los motivos de su existencia.

Si no obstante ello, el desaliento, antes justificado, continuara, ya no podríamos hacer responsable al señor Silvela, sino á quienes están en el deber de conservar la debida serenidad de ánimo y no ver montañas donde solo existen colinas.

He aquí ahora el artículo de nuestro colega madrileño:

«Perdone el señor Ministro de la Gobernación que le acusemos de inocente. Ayer, cuando se levantó á contestar las palabras del señor Silvela, declaraba en primer término que eran todas aquellas muy vagas é incoloras acusaciones, aparatosas, pero desprovistas de todo fundamento.

El señor Cos-Gayón no conoce bien á su antiguo compañero de Gabinete, don Francisco Silvela. Ha olvidado, con aquella nobleza que le es proverbial, los mil y pico Ayuntamientos que el antiguo ministro de la Gobernación mandó á los tribunales para despejar un campo electoral que ahora aparece despejado sin procedimientos que denuncien aquella severidad, pantalla de la conveniencia. ¡Hablar de moralidad electoral el señor Silvela!

Hemos menester de toda nuestra prudencia para contener los impulsos de nuestra voluntad.

Este señor Silvela, blanca paloma electoral y política, es aquel mismo ministro de la Gobernación que mudaba las organizaciones de un distrito para responder á conveniencias políticas, y hasta la emprendía contra las propias organizaciones del partido por espontáneo impulso de traición y de perjurio.

Ayer pretendió vanamente levantar el espíritu de la adversa mayoría con los lugares comunes de esa vaga acusación de que se muestra tan partidario. La mayoría vació un punto, pero advirtió bien presto que política había de ser la candidez de prestarse como instrumento á las ridículas maquinaciones de un despechado.

Porque el señor Silvela no es siquiera un vencido. Es un desdichado que camina á merced de los vientos, dando tumbos por esos mares de la política, hasta que tropiece con una roca en que necesariamente ha de estrellarse.

El partido liberal no ha de prestar aliento á sus mezquinas travesuras; el partido conservador no aceptará siquiera sus arrepentimientos.

¿Qué queda, pues, al señor Silvela? Quédale su afirmación de que los concejales silvelistas traen al Municipio garantías personales de solvencia.

Ya es algo. Suponemos que el señor marqués de Cubas enjugará los créditos municipales á costa de su bolsillo, en vez de pagar los créditos del marqués de Urquijo con el dinero del pueblo madrileño.»

La cruz del sargento

Hablábase de un fullero que había sido expulsado de un Casino de París, y cada cual contaba una historia. Unicamente nuestro amigo el capitán J... no decía nada.

—Y usted, ¿nada tiene que contarnos?—le pregunté.—¿No pagará usted su escote?

—Si usted se empeña...

El capitán encendió un cigarro, y se puso en pie, apoyado contra la chimenea.

—Hace de esto seis años—dijo el capitán.—Estaba yo de guarnición en M... pueblo aburridísimo de un departamento insignificante. ¡Ni una distracción! Como en mis ratos de ocio no sabía qué hacer, adquirí la costumbre de pasar la velada en el Círculo de la Unión, único que había en el pueblo y que se llamaba así sin duda porque sus socios estaban siempre disputando.

En general se jugaba poco, excepto durante las tres ferias del año, cada una de las cuales duraba tres días.

Una tarde de otoño, hacia el principio de una de esas ferias, llegué al Círculo bastante temprano. Había allí mucha gente, á quien yo no conocía: ricos labradores que visitaban muy rara vez la población, ó hidalguillos del país que apenas si abandonaban sus casas solariegas.

—Buena partida hay hoy—me dijo un asiduo concurrente.

—Esto vá á ser curioso.

Me volví hacia la mesa de juego y tuve que reprimir un gesto de sorpresa.

El banquero era un joven de veintidos á veintitres años, á quien yo conocía de vista. Me interesaba aquél sujeto, á quien su padre, muerto valientemente en Magenta, había dejado una fortuna escasa y un nombre difícil de llevar.

Rara vez iba al Círculo, y nunca jugaba. Así, pues, me sorprendió mucho el verlo tener la banca y ser poseedor de una importante suma, porque los billetes y los luises se amontonaban ante él.

—¿Cuánto admite la banca?—preguntó uno.

—¡Oh!—exclamó riendo un arrendatario—Mr de Mertenzen está de vena y puede admitir todo lo que se ponga.

El joven estaba muy pálido y había en su mirada una especie de extravío.

—Banca abierta—balbuceó.

Aquello fué como la evocación de la mala suerte.

Diez veces seguidas el desdichado de Mertenzen perdió.

En un cuarto de hora había saltado la banca.

Otro jugador ocupó su puesto y continuó la partida tan animada, tan apasionada, que yo mismo llegué á embriagarme y me puse á jugar con todo el mundo.

No había sitio donde sentarme en torno de la mesa, y me mantuve de pie, teniendo en la mano mi sombrero, en donde nerviosamente iba echando mis ganancias, que aumentaban de minuto en minuto.

La partida estaba más empeñada que nunca, cuando alguien me gritó:

—¡Que os roban, capitán!

Hice un brusco movimiento é instintivamente cogí una mano, la mano de Mr. de Mertenzen, que oprimía ya un billete de mil francos que acababa de quitarme.

El semblante del desgraciado estaba lívido.

Cambié con él una mirada, una sola, y vi removerse algo en sus ojos que el espanto agrandaba.

—Mr. de Mertenzen está en su derecho—dije con mucha tranquilidad—y me sorprende mucho que se haya atrevido alguien á lanzar semejante acusación contra un hombre como él. Estamos asociados para jugar y ha tomado el dinero que necesitaba. Esto es todo.

Las explicaciones fueron breves. El sujeto que me dió el aviso había ido por primera vez al Círculo y no conocía á Mr. de Mertenzen; los jugadores que estaban de pie hallábanse los unos apretados contra los otros; el recién venido había visto deslizarse una mano en mi sombrero, y creyendo que me robaban había gritado. Corrido y confuso dió una satisfacción á Mr. de Mertenzen, á quien todo el mundo rodeaba, lamentando el desagradable incidente ocurrido por la torpeza del forastero.

Después prosigió el juego y Mr. de Mertenzen salió.

cia del joven. Nada más natural, sino que n... tuviera grandes deseos de verme. Al salvarlo yo, había salvado el honor póstumo de un valiente soldado; pero, en fin, me parecía extraño que el joven no hubiese buscado un medio indirecto de manifestarme su gratitud. Una noche, cuando me disponía á salir de casa para hacer algunas visitas, mi asistente me dijo que una señora esperaba en la sala. Era una mujer de cuarenta y cinco años, de semblante agradable y altivo.

—Yo soy la señora de Mertenzen—me dijo—mi hijo me lo ha contado todo y vengo á dar á usted las gracias por habernos conservado intacto el honor de nuestro nombre.

—Señora...

—Mi hijo estaba locamente enamorado de una mujer que continuamente le pedía dinero. Se ha arruinado por ella... Ha jugado, ha perdido... Ya sabe usted lo demás.

Yo estaba verdaderamente lastimado, porque el dolor de aquella pobre mujer me conmovió extraordinariamente.

—Una locura de la juventud—murmuré.—Yo veré á su hijo... le reñiré.

La señora movió tristemente la cabeza.

—No le verá usted, capitán. Ha sentado plaza y ha entrado en la infantería de Marina.

Habíamos escuchado al capitán J... sin interrumpirle. Cuando cesó de hablar hubo un corto silencio.

—¿Y el desenlace, capitán? ¿Qué ha sido de Mr. Mertenzen?

—Ha muerto, señores. Hace algunos años recibí una carta que venía de Kelung, una pobre carta escrita en un papel ya amarillento y que contenía estas líneas:

«Estoy gravemente herido. El almirante Courbet ha venido á traerme la cruz... Pero voy á morir... Envío á usted mi pobre cruz, á usted, que me salvó y á quien se la consagró en señal de agradecimiento.»

He aquí por qué, señores, en vez de colocar en mi uniforme la condecoración que me ha dado la cancillería de la Legión de Honor, llevo la Cruz del Sargento de infantería de Marina Mertenzen, que después de haberse conducido como un ladrón, ha muerto en Kelung como un héroe.

ALBERTO DELPIT.

LA EXPOSICIÓN FRANCESA DE 1900

PALACIO DE LA INFANCIA

Uno de los proyectos más curiosos, más interesantes y de resultados más provechosos que se preparan para la próxima Exposición francesa, es el de la construcción de un Palacio de la Infancia.

Esta idea, iniciada ya en la Exposición de 1889, aunque de una manera deficiente, va á ser, según dicen los periódicos franceses, ampliada grandemente. Mme. May, esposa del conocido editor, y M. Armand Dayot, Inspector de Bellas Artes, cada uno por su parte, han expuesto su proyecto al Comisario general de la Exposición.

Mme. May se propone, principalmente, un fin pedagógico. Solicita que se construya un palacio independiente, donde se exponga la historia de la juventud, desde los tiempos primitivos hasta nuestros días: en ella figurará el recién nacido hasta los cinco ó seis años, el infante de los cinco á los doce, el adolescente como estudiante de primera enseñanza, de segunda y en los años de aprendizaje. Cada uno de estos periodos caracterizado por las varias instituciones que contribuyen á desarrollar su cuerpo y á desenvolver su espíritu: las escuelas, asilos, colegios y talleres, las sociedades protectoras de niños abandonados:

mente las necesidades de esa edad tan interesante y los medios que para satisfacerlas ofrece nuestra sociedad.

Al lado de estas salas, donde el público vería la enseñanza práctica, habría otras de recreo, donde, en íntima unión del rico con el pobre, se les vería con sus juegos característicos y sus costumbres propias.

M. Dayot trata de ofrecer solamente el estudio de las distracciones infantiles, y proyecta colocar su exposición en las Tullerías, desde donde los niños serían conducidos a la Exposición universal por un ferrocarril miniatura.

Ambos proyectos, los dos curiosísimos y de gran interés é importancia sociológica, van á ser fundidos en uno solo por acuerdo unánime de sus autores.

NOTICIAS LOCALES

En la sección correspondiente publicamos nota detallada del solemne jubileo de Cuarenta Horas que la piadosa Asociación de Señoras Doncellas, establecida en la parroquia iglesia de san Mauro y san Francisco, bajo la dirección del celoso sacerdote don Rafael Pérez, consagra en el presente año á su Excelsa Patrona María, en el misterio de su Concepción Inmaculada.

El crecido número de señoras asociadas y la inteligente dirección del señor Pérez, hacen que estos cultos llamen poderosamente la atención de Alcoy y que la fiesta de la asociación sea, al mismo tiempo, la fiesta de toda la ciudad.

Realmente no se puede dar mayor magnificencia á una función religiosa como la que nos ocupa: desde los carteles y estampas-recuerdos que son preciosos cromos, hasta el más ínfimo detalle, revela todo el deseo de que la festividad sea lo más grandiosa posible.

Se están haciendo muchos preparativos para la iluminación del templo; según parece se instalarán en el interior cincuenta lámparas incandescentes de dieciséis bujías, y un foco de doscientas bujías en cada una de las puertas. Esto aparte de las luces de cera que se colocarán en el altar mayor y en la cornisa que circuye el templo y que indudablemente pasarán de doscientas.

Todo lo indicado anuncia la extraordinaria brillantez de los solemnes cultos que consagra á su Patrona, la Asociación de Señoras Doncellas establecida en la parroquia de san Mauro y san Francisco.

Nuevamente tuvimos ocasión anoche en la velada fantástica-recreativa celebrada en el teatro Principal de aplaudir á los renombrados ilusionistas señores Onrey y Aycardy, que apesar de los esfuerzos que hicieron por presentar en el programa una serie de juegos amenos y variados, no fueron éstos motivo suficiente para hacer salir al público alcoyano de su retraimiento en esta suerte de espectáculos.

A las nueve en punto comenzó la función, y si escasa concurrencia hubo en la del domingo; aún fué menor en la noche de ayer, pues bien puede decirse que nos halláramos como en familia. La sala estaba vacía á escepción hecha de algunas plateas y localidades altas; butacas ¡qué pocas había ocupadas!

El señor Onrey abrió la velada dándonos á conocer algunos de los principales juegos de *cartomancia*, para los que tiene probada su habilidad y destreza. Luego hizo varios escamoteos de objetos entre los que llamó la atención el del *pájaro con su jamba* por la rapidez y limpieza con que lo realizó; y finalmente nos presentó la parodia espiritista *Los misterios americanos* en la cual el señor Onrey hizo verdaderos prodigios de agilidad que le valieron una señalada oración.

El ilusionista Aycardy consumió la se-

dió á conocer nuevas pruebas como la de *Abaneg* y la difícil experiencia *Vol-Ant-Van!* que fué del agrado del público por lo sorprendente y maravillosa.

Tan agradable espectáculo terminó á las doce de la noche.

La compañía de fluido eléctrico «La Electricista Alcoyana» es la más económica de las conocidas hasta la fecha, como lo prueba el siguiente estudio comparativo que hemos hecho de las empresas de las principales capitales de España.

Según datos positivos que tenemos á la vista, resulta que en Madrid las dos empresas que hay la «Madrileña» y la «Inglesa» su ministran el fluido eléctrico á sus abonados toda la noche á razón de una peseta diez céntimos por kilo wat hora; en Barcelona la «Española» toda la noche á razón de una peseta quince céntimos por kilo wat hora; en Valencia las compañías «Campos» y «Lebon» toda la noche también, á una peseta el kilo wat hora; en Elche la «Licitana» desde el anochecer hasta las doce de la noche, una peseta quince céntimos el kilo wat hora, y cinco pesetas al mes por lámpara de diez bugias; en Alicante «Pryts y Campos» desde las primeras oraciones de la noche hasta la una y media de la misma, una peseta el kilo wat hora, y seis pesetas al mes la lámpara de diez bugias; y en Alcoy la empresa «Alcoyana de Gas y Electricidad» toda la noche, una peseta nueve céntimos por kilo wat hora y tres pesetas ochenta céntimos al mes, por lámpara de diez bugias; y la «Electricista Alcoyana» desde la puesta del sol hasta el amanecer, una peseta por kilo wat hora y tres pesetas cincuenta céntimos al mes por lámpara de diez bugias.

Esto aparte de que «La Electricista Alcoyana» hace un descuento del 10 por 100 al abonado que consuma al mes más de ciento diez kilo wats hora.

Como se ve por los datos anteriores, contamos en Alcoy con una compañía que es sin duda ninguna la que mayores ventajas ofrece á sus abonados; pues en su afán de proporcionar á estos cuantas utilidades aperezcan, no escasea gasto alguno ni omite sacrificio que en bien de los mismos redunde.

El pueblo de Alcoy que sabe corresponder con creces á los que miran por sus propios intereses, premiará como se merece los laudables deseos y justos sacrificios de «La Electricista Alcoyana» inscribiéndose en las listas de sus abonados.

Han comenzado en la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad los exámenes de prueba de curso, que todos los años se celebran por igual época, y á juzgar por las calificaciones obtenidas en ellos por los examinados, resultan brillantísimos, prueba inequívoca de los beneficiosos resultados que reporta á Alcoy la creación de dicho centro de enseñanza.

Tan pronto como terminen los ejercicios en dicho establecimiento, publicaremos los nombres de todos para que lleguen á conocimiento de nuestros abonados.

Ha honrado nuestra redacción *El Cantábrico*, diario republicano que vé la luz pública en Santander, bajo la dirección del ilustrado é ingenioso escritor don José Estrañi.

Sea bienvenido tan apreciable compañero con quien dejamos establecido el cambio.

Se dice que por algunos caracterizados comerciantes de Alicante se piensa presentar á la «Sociedad Económica de Amigos del País» un proyecto para celebrar en el próximo mes de Agosto una Exposición vinícola vitícola y de productos similares aprovechando las fiestas que dedica Alican-

El proyecto nos parece digno de estudio y de perseverancia, sobre todo ahora que se disputa sobre la capitalidad de la región vinícola murciana alicantina y se discuten en solemnísimos meetings los problemas más capitales relacionados con aquel ramo de la producción nacional.

Ayer á las diez de la mañana según ordena la Ley, se reunió en las Casas Consistoriales bajo la presidencia del Alcalde señor Pascual, la Junta general de escrutinio, para la proclamación de los concejales electos el domingo último. A los referidos ediles se les extenderán las oportunas credenciales.

Se nos ruega dirijamos las siguientes preguntas á la Comisión municipal de Repregos:

El vendedor á quien se le hubiese decomisado alguna de las materias que espendede tiene derecho á averiguar qué establecimiento benéfico ha recibido el decomiso?

Y si este derecho es innegable: ¿hay alguna ley que autorice para arrestar al que trate de ejercerlo?

Probablemente el jueves próximo se dará en el lindo teatrillo del Círculo Industrial una gran función á beneficio de un distinguido actor paisano nuestro.

El programa no está aún bien definido siendo muy probable se representen:

La careta verde, dos actos; *La cáscara amarga* y *Mancha limpia y da esplendor*, (estreno.)

Dado el fin benéfico de esta velada, creemos ha de verse muy concurrido el salón rotonda del Círculo.

De la función á beneficio de las familias de los naufragos del *Reina Regente* se tienen las mejores noticias y sus organizadores están trabajando activamente á fin de que resulte brillantísima.

Otro día, mejor informados, podremos comunicar á nuestros abonados más noticias.

Por estarse discutiendo en las Cortes el presupuesto del ministerio de Fomento, no presidirá como tenia ofrecido el señor Bosch y Fustigueras la Asamblea pedagógica de Valencia.

Nos telegrafía nuestro activo corresponsal de la corte señor Mencheta, que no se ha accedido á la demanda de franquicia Arancelaria solicitada por el presidente de la sociedad de tranvías desde Alcoy á las estaciones férreas de Villena y Gandía.

En la visita pastoral que por esta región de la diócesis está girando el eminentísimo Cardenal-arzobispo de Valencia y apesar de no estar en su itinerario el ir á Villajoyosa, hallase hoy el señor Sancha en dicha población por haber tenido noticias del fallecimiento del cura párroco de aquella villa.

En Villena reina gran animación con motivo de la Asamblea de viticultores que ha de celebrarse en aquella ciudad el domingo próximo.

Leemos en *El Serpis* de ayer:

«Se ha dispuesto que las vacas de leche y los expendidores de «agua limón», no salgan por la tarde á la calle hasta después de las tres.»

Muy bien nos parece la anterior medida; ahora solo falta que nuestra *Excelencia* dé las órdenes oportunas para evitar el que las cabras de la leche vayan por las aceras, como sucede de continuo, obligando á los transeúntes á ir por el arroyo..... y esto si que se lo aplaudiríamos de veras.

Según anunciamos en nuestro anterior

tendrá lugar en la Plaza de Toros una función en la cual, la compañía del señor Bernabé presentará al público alcoyano cuantos ejercicios se conocen en tan arriesgado arte.

Y ya que de nuestro circo Taurino hablamos; creemos oportuno manifestar á la empresa lo conveniente que sería el que en los días de función se echara una capa de arena fina á la pista y se la regase, pues de otro modo es materialmente imposible la estancia en las sillas que en derredor se colocan.

En las elecciones municipales verificadas el pasado domingo en Alicante obtuvo un brillantísimo triunfo en el distrito de san Antón, nuestro muy estimado y querido amigo el ilustrado abogado don Manuel Girónés y Puerto.

Nuestra felicitación por el éxito alcanzado.

Hoy cumple nueve años S. M. el rey don Alfonso XIII. Con este motivo las tropas de la guarnición han vestido de gala y el pabellón nacional ha ondeado en los edificios públicos.

Ayer salió para Villena y Alicante el distinguido representante de «El Fomento Industrial y Mercantil» don José Peirats Rios después de haber permanecido unos cuantos días entre nosotros.

Hemos tenido el gusto de saludar á los señores don Alejandro M. Lane director del ferrocarril de Alcoy á Gandía, y don Antonio Jalón, ingeniero de la División del Este.

Ayer á las diez marcharon á Gandía.

Nuestros queridísimos amigos de Bañera que acaudilla y dirige don José Compañy Francés jefe de los conservadores de aquella población, á pesar de las desventajosísimas condiciones con que han acudido á la última lucha electoral, han conseguido honrosa victoria, sacando triunfantes las candidaturas de los señores don Angel Mora Baño y don Rafael Mora Albero.

A todos los maestros y maestras de escuelas públicas que se inscriban como socios congresistas para la Asamblea Pedagógica que se ha de celebrar en Valencia, se les concederá licencia oficial desde el 22 hasta el 30 del corriente mes.

EN NUESTROS TEMPLOS

Sábado 18.—Capilla de la Virgen de los Desamparados. Dan principio hoy las Cuarenta horas y no ayer como en el número último por un error involuntario publicamos. A las siete se manifestará á S. D. M., celebrándose Misa rezada con acompañamiento de armonium. A las nueve Misa mayor, con asistencia del Reverendo Clero de Santa María, y por la tarde, después del Novenario, Reserva.

Domingo 19.—Segundo de Cuarenta Horas. En este día la Misa mayor será á las ocho.

Lunes 20.—Ultimo de Cuarenta Horas. Por la mañana como el primer día y por la tarde después del Novenario, trisagio y reserva solemne con bendición del Santísimo Sacramento.

Solemne jubileo de Cuarenta Horas que á su excelsa y singular bienhechora, María en el misterio de su Concepción Inmaculada, consagra la piadosa Asociación de Señoras Doncellas establecida en la Parroquia iglesia de san Mauro y san Francisco de esta ciudad en el presente año de 1895.

Martes 21 de mayo.—Primero del Triduo. Se manifestará á S. D. M. á las cinco

coro de asociadas cantará la hermosa jaculatoria *Benedicta sea tu pureza*; acto continuo se celebrará una misa rezada, durante la cual el cuarteto de la música *Primitiva*, ejecutará bellísimas meditaciones de los mejores autores clásicos y un nutrido coro de niños cantará ciertos terrores á la santísima Virgen: terminada la misa se entonará el *Tota Pulcra*. A las siete y en el altar de la Purísima Concepción se celebrará otra misa rezada á intención de la asociada difunta Concepción Cortell. A las nueve el Reverendo Clero Parroquial cantará la conventual. Por la tarde á las cuatro y media, Vísperas y Completas, seguirá la corona á María Inmaculada, ejercicio del mes y reserva del santísimo Sacramento. Después de la reserva darán fin los solemnes cultos de este día con el cántico del grandioso himno de la Asociación *Salve nítida paloma*, de don José Jordá.

Miércoles 22.—Segundo del Triduo. Por mañana y tarde tendrán lugar los ejercicios en el mismo orden que en el día anterior.

Jueves 23.—Último del Triduo. La asociación celebra en este día su fiesta principal; á las nueve se manifestará á S. D. M. y á continuación se cantará la Misa mayor ejecutándose á toda orquesta la del maestro Gounod y al gradual el *Tantum ergo*, de Rosini, ocupando la sagrada cátedra el distinguido orador M. I. Sr. Dr. don Agustín Cervero, Canónigo de la Colegiata de Alicante. Después del *Communio*, se administrará la sagrada Eucaristía á las señoras asociadas, durante dicho acto se cantarán villancicos á Jesús Sacramentado. Terminada la Misa mayor se cantará *Nona* por el Reverendo Clero.

Por la tarde á las cuatro y media Vísperas y Completas, coroná á María Santísima, ejercicio del mes, cántico Con el sagrado incienso y sermón á cargo del Sr. don Rafael Sanus, Capellán de la misma Parroquia, á continuación se cantará el himno *Ave maris stella*, trisagio á tres coros y á toda orquesta, *Ave verum* de *Miné* finalizando la solemne Reserva, con el *Crédidi* de don José Jordá, el *¿O salutaris?* del Colegio del Patriarca y bendición del Santísimo Sacramento. Acto seguido, se cantará el himno de la asociación á toda orquesta, y se sortearán entre las asociadas 30 medallas de plata.

CARTA POLÍTICA

Señor director de LA LUCHA.

Muy señor mío: Todo el interés de la tarde, políticamente hablando, ha estribado en la sesión del Congreso, y sobre todo en los corrillos del salón de Conferencias.

Vuelve el debate sobre las pasadas elecciones á adquirir proporciones alarmantes, gracias á lo manifestado por los señores conde de Romanones, Salmerón, Sagasta y otros, y más que nada por las sorpresas que van llegando de provincias, donde buen número de candidatos han luchado con el carácter de conservadores, y, una vez conseguida el acta, se arrancan pasándose al enemigo.

Los ánimos encuéntrase muy enardecidos y témesese que las medidas de prudencia por parte del gobierno y los consejos del señor Sagasta, para evitar un total divorcio entre las huestes parlamentarias, no sean lo eficaces que fuera de desear, y se determine un conflicto que, aunque esperado más ó menos pronto, no por eso dejará de perturbar la marcha de la política perjudicando en alto grado á determinadas cuestiones económicas.

A última hora háblase de supuestas alianzas entre diferentes minorías, al objeto de presentar batalla decisiva y violentar al señor Cánovas para que pida á la corona, la inmediata disolución de la Cámara.

Los últimos despachos de Cuba, no ofrecen novedad alguna. Martínez Campos sigue organizado aquel ejército, para el mejor éxito de las operaciones, cuyo plan conocen únicamente los ministros y él; no quiere se envíen más refuerzos, si bien, en uno de sus despachos pide el envío de quince hermanas de la Caridad y varios jefes y oficiales, por lo que el ministro de la Guerra ha dispuesto el embarque de seis tenientes coroneles, seis comandantes, veinte capitanes y cincuenta y dos tenientes.

Sábase que cunde la desanimación entre los insurrectos, desde que se han persuadido de la desaparición de Martí.

Dícese se han presentado á indulto algunos cabecillas de escasa importancia.

¡Madrid ardiendo! Tal parece, gracias al espléndido sol de que el cielo hace gala, y el extraordinario número de forasteros que pululan por todas partes, atraídos por los anuncios de fiestas.

Nuestro Santo patrón, se porta este año, haciendo que natura nos conceda una temperatura tan bellísima, que hay que tener gran virtud para dedicarse al trabajo en vez de entregarse de lleno á los placeres con que brindan los festejos.

La pradera de san Isidro, las carreras de caballos, los teatros, todo, animadísimo y rebosando gente.

Todos se divierten, todos menos el que uno y otro día se ve obligado á estampar en las cuartillas lo que sigue:

De usted afectísimo s. s.

El Corresponsal.

Madrid 16 mayo 1895.

REMUTIDO

Sr. Director de LA LUCHA.

Distinguido amigo: Si el señor Gosalbez Samper no vuelve sobre su acuerdo, esta será la última vez que molesto la atención de los lectores del periódico de su digna dirección.

Tenga á bien publicar las siguientes líneas y le quedará reconocido su afectísimo s. s. q. b. s. m.

Un suscriptor.

Vaya usted con Dios

Si, amigo Gosalbez, vaya usted con Dios y que jamás le desampare, como por lo visto le desamparó en sus escarceos de crítica barata.

No quiere usted discutir conmigo porque no me conoce. Esto revela claramente que usted quería convertir en discusión de personas, la discusión de principios.

Ya sé yo que usted que no puede sostener una cuestión de cierta altura, buscaba ahora blanco para un chiste. Y que no se le olvide que el chiste mejor que se haya podido hacer en esta discusión, es el haber averiguado que usted escribe en *El Serpis* y á la vez le envía remitidos.

No se enoje usted porque firmo con el seudónimo *Un suscriptor*. Yo recuerdo una cuestión célebre, la de *La dama de las Camelias*, que también iba autorizada con la firma de *Un suscriptor*, y la opinión pública señalaba á usted como el verdadero autor, la verdadera tía Javiera de aquellos escritos.

¿Fué usted el mantenedor de aquellas afirmaciones heréticas? A juzgar por la paridad de estilo, yo aseguraría que sí; pero no tengo empeño en delatarle públicamente.

Sea ó no sea usted el autor de los artículos de *El Serpis*, tenga la bondad de decirle (porque usted le conoce, de seguro) que todavía esperan los lectores de dicho periódico (yo entre ellos) aquellos argumentos reservados que por lo visto se guardan reservados hasta el día del juicio final, y que la redacción de LA LUCHA también

espera la contestación del último trabajo sobre *La dama de las Camelias* (1) como esperarán, sin duda, en el Palacio Arzobispal la remisión de todos los trabajos periódicos sobre el asunto indicado, trabajos que á la hora de ahora, después de las alharacas de *El Serpis*, deben de estar condenados á aumentar la pila de los números sobrañes del colega.

Y basta por hoy y *for ever*, si es que el señor Gosalbez no vuelve sobre su acuerdo y, dejando la profesión de crítico á la que de fijo no le llama Dios, se dedica tranquilamente al cultivo de sus aficiones poéticas en honra y pró de esta ciudad que le vió nacer.

SECCIÓN OFICIAL

Don Severo Pascual Sarañana, Alcalde Constitucional de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que de acuerdo con el dictamen de la Junta Local de Sanidad, y por existir ya en los Cementerios municipales en disposición de ser utilizados, enterramientos de todas las clases de los que el proyecto de los mismos comprende, de conformidad con lo dispuesto por el artículo 3.º de la Real Orden de 30 de enero de 1851 y con el fin de dejar libres para su destino los terrenos que han de servir para enterramiento general, jardines y edificios, se procederá, el día primero de agosto próximo á dar principio á la monda y limpia parcial de todas las zanjas comunes y especiales que ocupen los mencionados terrenos cuyos enterramientos se hayan verificado hasta el 4 de diciembre de 1889.

Lo que se advierte para conocimiento de aquellos á quienes interese trasladar cadáveres á algún enterramiento especial, lo que podrán verificar al tiempo de efectuarse la exhumación, pues, los restos de los cadáveres que al ser exhumados no se pida su traslación á dichas clases de enterramientos, serán depositados en el sumidero general, llevándose nota detallada de los nombres y apellidos de todos los exhumados y destino que se les dé, la cual se hará pública en los periódicos locales, para conocimiento de las respectivas familias y á fin de evitar toda clase de reclamaciones.

Alcoy 17 mayo 1895.

Severo Pascual.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS MENCHETA)

SERVICIO ESPECIAL DE "LA LUCHA."

Madrid 17 (10:35 m.)

Telegramas particulares detallan con bastantes pormenores la acción habida en Cuba entre un batallón de nuestro ejército y la partida insurrecta capitaneada por los hermanos Maceo. En lo más recio del combate murió el coronel señor Bosch. Inmediatamente encargóse del mando el comandante Robles y nuestras tropas continuaron con valoroso denuedo y gran arrojo el ataque, consiguiendo según todos convienen, un brillante triunfo los soldados españoles.

Madrid 17 (11:10 m.)

Los periódicos de hoy, con unanimidad de pareceres, creen, que lo ocurrido en la última acción verificada en Cuba, no es motivo suficiente para que cunda el desaliento en España, sino todo lo contrario, pues nuestra nación está dispuesta á demostrar su virilidad y energía.

Madrid 17 (12:15 t.)

Regresan á sus pueblos la mayoría de los forasteros.

Ha llegado á Tanger el crucero *Isla de*

(1) La redacción de LA LUCHA, pasados que fueron ocho días de la publicación de su último artículo, tomó el acuerdo de esperar sentada la contestación del anónimo suscriptor de *El Serpis* N. de la R.

Luzón con la comisión de la Hacienda Española que pasa á recoger el resto del primer plazo de indemnización.

Madrid 17 (2:45 t.)

Mañana se inaugurará en París el magnífico frontón construido por una sociedad hispano-americana en el que caben 3 000 personas. Ha costado 300.000 francos.

PASCUAL TARAZONA

Y GUANTEROS

Ofrece á su numerosa clientela un buen surtido en guantes de todas clases á precios económicos, en la misma paratía de todos los años.

"LA SULTANA,"

Últimas novedades en pañería

para la actual temporada de primavera y próxima de verano.

COPIOSOS SURTIDOS, VERDADERO BUEN GUSTO Y PRECIOS AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS.

Hay verdadero interés en ideal comprando al comprador.

"La Sultana,"

MERCADO, 11 Y 13.

TALLER DE LÁPIDAS

DE

EMILIO JULIÁ

AVELLANAS NÚMEROS 4 Y 6

VALENCIA

Lápidas en marmol negro, con retrato en relieve de marmol blanco de carrara á 150 pesetas; se garantiza la perfección no satisfaciéndose el importe, si el parecido no es del gusto de los interesados.

También se confeccionan, desde 20 pesetas en adelante, como así mismo mausoleos y demás trabajos artísticos.

EMILIO JULIA

AVELLANAS, NÚMEROS 4 Y 6.

El Fomento Industrial y Mercantil

Centro de informes.—Patentes de invención —Marcas de Fábrica.—Consultas y otros servicios.

Publicacion semanal de la gran revista de Banca, Industria, Comercio, Monografías ó descripciones industriales. Revistas de mercados, consultas, consultas de escritorio, asuntos comerciales, quiebras y suspensiones de pagos y todo cuanto interesa á la Industria y al Comercio de España.

Se envía gratis á los señores abonados á la Agencia desde 125 á 1.000 pesetas anuales y se hace una tirada extraordinariamente numerosa para continua propaganda industrial.

Una patente de invención	150'00 ptas.
Una marca de fábrica	125'00 »
Un informe á la mano	2'00 »
Un informe por correo	2'50 »
comer. España y Portugal	4'00 »
cial	7'50 »
Ultraamar y Extranjero	75'00 »
Carnet de 25 Ultraamar y Extranjero	100'00 »
informes	100'00 »

A LOS SEÑORES INDUSTRIALES QUE POSEAN MÁQUINAS DE VAPOR

ENGRASADOR MECANICO

CON REAL PRIVILEGIO É INDICADOR DE NIVEL DE AGUA EN LAS CALDERAS DE VAPOR

REPRESENTACION EXCLUSIVA EN LA PROVINCIA DE ALICANTE:

JOSE Y DESIDERIO BORONAT CONSTRUCTORES

CORBELLA, 25, ALCOY

EL ENGRASADOR privilegiado, es sin duda el que mejores condiciones reúne de cuantos se han fabricado hasta hoy. Su forma circular hace su volumen sumamente reducido al par que muy elegante. Su modo de funcionar por movimiento de rotación produce un trabajo seguido emitiendo las gotas del líquido lubricador en igual intervalo y sabido el número de revoluciones de la máquina se puede fijar el consumo diario de aceite.

EL VALOR DE UN APARATO LUBRIFICADOR ES DE 150 PESETAS INSTALADO

EL FLOTANTE INDICADOR DE AGUA PRIVILEGIADO es el más seguro y fácil de conservar; evita toda comunicación con el interior de la caldera. Un solo eje de pequeño diámetro sin más roce que un pequeño movimiento de rotación y cuya empaquetadura colocada en el exterior del aparato puede arreglarse sin tocarla aunque esté la caldera en presión, es la única comunicación que establece el movimiento por medio de un mecanismo sencillísimo.

EL VALOR DE UN FLOTANTE INDICADOR DE AGUA ES DE 150 PESETAS INSTALADO

MADRES Y NODRIZAS SALES GALACTÓGENAS DEL DOCTOR KLEIN

Para aumentar y mejorar la leche de las mujeres que crían. Con su uso las nodrizas soportan mejor la lactancia, los niños crecen más robustos y se les facilita la dentición.

Puntos de venta: FARMACIA DEL MORO, de don Carlos Verdú.—DROGUERIA DEL GRIEGO.—FARMACIA CENTRAL.—BOTICA de don Camilo Pérez.—Alcoy.—Autor, Dr. Klein, Escudillers, 82, Barcelona.

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

de J. F. GIRAUD.—Granada

Especialidad en **ARBOLES FRUTALES** de todas clases. Grandes cultivos de **ROSALES**, más de cien mil disponibles en mil variedades. Arboles y arbustos de aire libre, **CONIFERAS**. Plantas de invernaderos y para salones, **ORQUIDEAS, PALMERAS**, etcétera.—**CEBOLLAS DE FLORES**, semillas.

Para detalles, consultar el nuevo CATALOGO GENERAL ilustrado con numerosos grabados, es el más importante de cuantos se hayan publicado en España hasta hoy. Se remitirá gratis a toda persona que se sirva pedirlo a

D. J. F. GIRAUD.—Granada

FONDA ALCOYANA DE FRANCISCO ALEMANY CALLE DE ALCOY, (GANDÍA)

Esta casa nuevamente construida y restaurada se halla frente las estaciones férreas. En ella encontrarán los señores viajeros buenas y ventiladas habitaciones y un buen comedor en la planta baja.

No se alteran los precios por comer en el comedor separado, ni en las habitaciones; estas por lo grande y despejadas son muy recomendables para familias y matrimonios.

El dueño del establecimiento responde de los mozos que llevan el distintivo de la casa a quienes se les puede confiar toda clase de equipajes.

Esmerado servicio, precios módicos.

BARCELONA CÓMICA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
NÚMERO 15 CÉNTIMOS
SE SUSCRIBE EN LA ADMINISTRACIÓN DE LA LUCHA

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES. — AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

SALINAS SULFURADAS. SULFATADO-SÓDICAS BIFOSFATADAS

Bases purgante, NaO, SO, 10° HO.—gr. 227. Depurativa NaS.—gr. 0,0489.

ÚNICAS DE SU ESPECIE

INTERESA A TODOS SABER

- 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA.
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA.
- 3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exudaciones de terrenos salitrosos.
- 4.º Que en el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer.

El más seguro y eficaz medicamento actual de uso a domicilio en bebida y lavatorio.

Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antirifíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores y virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO

INTERIOR Y EXTERIOR

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y colonias. Europa, América, Asia, África y Oceanía.

Depósito general por mayor, R. J. Cházarri, 87, Atocha 87, Madrid.

DR. KLEIN AUTOR de las pastillas NIELK

ANEMIA DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, MAGNITICO, ESCRÓFULA, CORVALENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, VISIB, etc., etc.
PASTILLAS FOSFATADAS DEL DR. KLEIN

Verdaderas sobre los otros preparados de cal.—1.º Ser completamente asimilables por el organismo.—2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos debilitados a composiciones e irritaciones pulmonares y bronquiales.—3.º Estar desprovistas de extractos.—4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de más fácil asimilación.

ASMA CATARRO, ESCOCACIÓN LICOR ANTIASMÁTICO del Dr. KLEIN y GOTAS CALMANTES del Dr. KLEIN

El LICOR cura radicalmente la enfermedad.—Las GOTAS calman de momento el ataque por intenso que sea.

TOS PASTILLAS PECTORALES del Dr. KLEIN

Es el remedio para combatir y curar toda clase de TOS por rebelde y crónica que sea. No contienen morfina.

Puntos de venta: FARMACIA DEL MORO de don Carlos Verdú.—DROGUERIA DEL GRIEGO.—FARMACIA CENTRAL.—BOTICA de don Camilo Pérez.—Alcoy.—Autor, Dr. Klein, Escudillers 82, Barcelona.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE FRANCISCO COMPANY

Mercado 8.—ALCOY.

CON EL DISTINTIVO DE OUTTENBERG